



# Plagiarism Checker X Originality Report

**Similarity Found: 23%**

Date: Rabu, Maret 31, 2021

Statistics: 1331 words Plagiarized / 5846 Total words

Remarks: Medium Plagiarism Detected - Your Document needs Selective Improvement.

---

PENGARUH KEPEMIMPINAN DAN STRES KERJA TERHADAP KINERJA PEGAWAI RUMAH TAHANAN NEGARA (RUTAN) KLAS IIB SE-WILAYAH BANTEN Pendahuluan Sejalan dengan ditetapkannya 5 (lima) Unit Pelaksana Teknis menjadi Wilayah Bebas Korupsi (WBK) dan Wilayah Birokrasi Bersih Melayani (WBBM) oleh Presiden Republik Indonesia melalui Menteri Pendayagunaan Aparatur Sipil Negara dan ketetapan penghargaan oleh Menteri Hukum dan HAM Republik Indonesia terhadap lima UPT tersebut menjadikan UPT Kantor Wilayah Kementerian Hukum dan HAM Banten saat ditetapkan menjadi UPT yang diusulkan menjadi WBK dan WBBM oleh karenanya usulan ini nantinya menysasar pada peningkatan pelayanan publik dan masyarakat memperoleh kepastian hukum secara transparan dan inovatis serta sasaran utamanya adalah kesejahteraan seluruh masyarakat Indonesia, sehingga Unit Rumah Tahanan Negara Klas IIB Se- Wilayah Banten harus berbenah dan melakukan perubahan dilakukan, perubahan menysasar pada beberapa area perubahan utamanya adalah perilaku Sumber daya Manusianya.

Reformasi Birokrasi diatas tentu menjadi tantangan sekaligus kesempatan tersendiri bagi pegawai Rutan Klas IIB se- Wilayah Banten dalam meningkatkan kinerjanya yang transparan dan bebas dari Korupsi, Kolusi dan Nepotisme. Reformasi birokrasi ini dijalankan atas dasar perbaikan kinerja agar lebih baik dalam melayani masyarakat guna percepatan pembangunan bangsa dan negara diseluruh pelosok nusantara terutama asas kepastian hukum. Saat ini meskipun sudah mendapat apresiasi karena nilai dari reformasi birokrasi dalam kategori baik namun masih banyak kendala dalam menjalankan reformasi birokrasi tersebut.

Salah satu yang menjadi sorotan masyarakat umum adalah penyalahgunaan fasilitas dalam memberikan pelayanan kepada masyarakat dan Warga Binaan Pemasyarakatan (WBP), masih adanya pelayanan yang kurang optimal, dan masih adanya praktek Kolusi,

Korupsi dan Nepotisme baik dalam bentuk Pungutan Liar maupun gratifikasi. Keberhasilan reformasi birokrasi dan ketetapan WBK dan WBBM tidak akan lepas dari keberadaan serta pengaruh Sumber Daya Manusia (SDM). SDM menjadi faktor utama instansi dalam menjalankan segala kegiatannya dalam upaya mencapai tujuan.

Berikut dibawah ini penulis tampilkan rasio permasalahan yang berdampak langsung pada kinerja pegawai berdasarkan laporan tahunan Rutan se- Wilayah Banten pada tabel berikut. Tabel Data Gangguan Keamanan dan Ketertiban Jenis Gangguan Kamtib Jumlah Kasus Jumlah yang Terlibat 2016 2017 2018 2016 2017 2018 Perkelahian 2 - - 2 - - Kerusuhan - - - - - Penyelundupan Narkoba - - 5 - - 7 Pelarian 1 - - 1 - - Penyalahgunaan Handphone 4 6 - 4 - - Lain-lain - 8 3 16 30 12 Jumlah 7 14 8 23 30 19 Berdasarkan data diatas dapat digambarkan bahwa pada tahun 2016, Petugas Rutan Klas IIB se-Wilayah Banten berjumlah 156 orang, dengan kekuatan regu pengamanan masing-masing UPT berjumlah 19 Orang, terdiri dari 4 regu, satu regu terdiri dari 4 orang jumlah anggota yang hanya ditempatkan pada dua pos jaga atas dan 1 orang diblok akan tetapi harus mengawasi 809 orang Warga Binaan Pemasyarakatan (WBP) ditambah lagi tercatat tingkat kehadiran pegawai hanya mencapai 75% dan 15% orang petugas melakukan pengulangan keterlambatan masuk kerja, hal ini menyebabkan tingkat gangguan kamtib yaitu terjadinya pelarian melalui Ade dan Heryandi/Pengaruh Kepemimpinan **dan Stress Kerja terhadap Kinerja** Pegawai../73-88 75 tembok keliling yang memanfaatkan bangunan tembok keliling yang memiliki tinggi hanya 3,5 Meter (stadar 7+2meter), pelarian tersebut berlangsung hanya 7 menit menggunakan kain sarung dan dilakukan oleh dua orang WBP tersebut, dengan memanfaatkan kelengahan pandangan petugas dan kurangnya pengawasan.

Petugas keamanan memiliki beban kerja dan tanggung jawab yang lebih besar, karena berhadapan langsung dengan Warga Binaan Pemasyarakatan (WBP), akan tetapi pada prakteknya, petugas keamanan belum mendapat apresiasi serius dari pemerintah jika dibandingkan dengan petugas administrasi, hal tersebut terlihat dari tunjangan kinerja yang diterima oleh petugas keamanan lebih kecil atau memiliki grade jabatan 5 daripada tunjangan kinerja yang diperoleh petugas administrasi ataupun keuangan. Selain itu, belum adanya pemerataan akan pendidikan dan pelatihan teknis keamanan menjadi ironi ketika, jumlah petugas keamanan yang terbatas ditambah dengan belum meratanya pendidikan dan pelatihan, sehingga mayoritas petugas keamanan bekerja berdasarkan pengalaman senior atau kebiasaan yang dilakukan petugas sebelumnya.

Keadaan pada tahun 2017 Petugas Rutan Sewilayah Banten berjumlah 154 orang, dengan kekuatan regu pengamanan berjumlah 19 Orang, terdiri dari 4 regu, satu regu terdiri dari 4 orang jumlah anggota yang hanya ditempatkan pada dua pos jaga atas dan 1 orang diblok akan tetapi harus mengawasi rata-rata 858 orang Warga Binaan

Pemasyarakatan (WBP) tercatat tingkat kehadiran pegawai hanya mencapai 88% dan 12% orang petugas melakukan pengulangan keterlambatan masuk kerja, hal ini menyebabkan tingkat gangguan kamtib yaitu terjadinya pelarian pada saat sholat jumat dan asimilasi (open camp) memanfaatkan kelengahan seorang petugas yang harus mengawasi 10 orang WBP yang bekerja pada kebun asimilasi tersebut.

Ketika diidentifikasi permasalahannya adalah terdapatnya masalah pribadi yang dialami oleh Warga Binaan tersebut, dari sisi sasaran kerja, jelas terjadi miss komunikasi atau ketiadaan komunikasi yang efektif antara petugas dengan Warga Binaan sehingga ia memilih jalan pintas untuk mencoba melarikan diri. Sementara kasus lainnya terjadi diblok hunian, terjadinya perkelahian antar WBP dan peristiwa lainnya diblok dikarenakan kurangnya pengawasan dan keterbatasan petugas, sementara yang bertugas diblok hanya satu orang petugas.

Gangguan keamanan dan ketertiban diatas terjadi karena kapasitas Rutan yang kurang memadai, terjadinya over kapasitas di tiga Rutan menjadikan pengawasan menjadi kurang maksimal. Berbeda pada tahun sebelumnya, tingkat gangguan kamtib pada tahun 2018 ini cenderung menurun, walaupun jumlah WBP mengalami kenaikan signifikan hal ini dikarenakan perbaikan sejumlah fasilitas seperti peninggian tembok keliling dari 3,5 meter menjadi 7 meter sehingga menjadikan tingkat pengamanan disekitar tembok keliling menjadi aman.

Akan tetapi berbeda dengan situasi blok, tidak adanya penambahan sumber daya manusia menjadikan permasalahan bergeser pada sekitaran blok hunian, hal ini terlihat dari kasus gangguan kamtib diatas, sementara hal ini juga tidak didukung dengan capaian kehadiran yang stagnan sebesar 88% dengan tingkat pengulangan keterlambatan 12%, mempengaruhi kondisi psikologis petugas dan pengawasan terhadap WBP jadi berkurang, meski pada tahun ini sudah dibantu pengawasan menggunakan 32 titik CCTV pada area-area tertentu. Akan tetapi jumlah tersebut masih jauh dari kondisi [The Asia Pacific Journal of Management Volume 7 No.](#)

2, (2020) 76 fasilitas Rutan yang ideal, Rutan seharusnya sudah memiliki fasilitas yang dapat membantu pengawasan seperti CCTV disetiap sudut yang dianggap rentan atau dimanfaatkan oleh Warga Binaan Pemasyarakatan. Dari gambaran di atas terlihat dengan jelas bahwa kemajuan dan kemunduran suatu organisasi tergantung dari kualitas kepemimpinan seorang pemimpin. Dilihat dari sudut pandang apapun juga pemimpin selalu ditempatkan pada satu titik yang sangat penting. Peran seorang pemimpin dalam satu organisasi atau kelompok sangatlah vital. Karena dalam perannya tersebut, seorang pemimpin akan membantu organisasi untuk mewujudkan visi dan misinya.

Stres muncul saat karyawan tidak mampu memenuhi apa yang menjadi tuntutan pekerjaan. Ketidakjelasan apa yang menjadi tanggung jawab pekerjaan, kekurangan waktu untuk menyelesaikan tugas, tidak ada dukungan fasilitas untuk menjalankan pekerjaan, tugas-tugas yang saling bertentangan, merupakan contoh pemicu stress. Sementara yang menjadi problematikan diatas, adalah keterbatasan sumber daya dengan beban kerja yang ada, beban kerja petugas berdasarkan sasaran kinerja pegawai pada tataran prakteknya tidak sesuai dan bahkan bertambah pada tugas sebenarnya, hal ini yang kemudian diaktulisasi berbeda oleh setiap petugas.

Stress kerja dapat disebabkan oleh banyak faktor baik faktor intrinsik pekerjaan, konflik peran, hubungan dalam pekerjaan, pengembangan karier, serta faktor lainnya yang terkait dengan pekerjaan yang dilakukan. Faktor instrintik pekerjaan dapat berupa beban kerja yang dirasa berlebihan bagi seorang pegawai. Banyaknya jumlah pekerjaan yang harus diselesaikan tidak sesuai dengan waktu normal sementara disisi lain kualitas kerja menjadi tuntutan yang harus dipenuhi. Hal ini terjadi apabila banyak nilai- nilai yang bersifat negative seperti tekanan persaingan, kurang saling mendukung dan kurangnya arahan dari atasan di dalam hubungan.

Stress kerja yang dialami oleh pegawai tentunya akan merugikan organisasi yang bersangkutan karena kinerja yang dihasilkan menurun, tingkat absensi tinggi serta turnover yang tinggi yang pada akhirnya menyebabkan gangguan keamanan dan ketertiban yang menjadi indikator penurunan kinerja Rutan se-Wilayah Banten secara kelembagaan. Beragam pandangan masyarakat terhadap Rumah Tahanan Negara (Rutan)/ lembaga pemasyarakatan utamanya terkait warga binaan yang mendapat konotasi negatif maupun kepada pegawai jika diketahui melakukan pelanggaran.

Masih terdapatnya berbagai persoalan didalam Rutan dan Lapas seperti peredaran uang yang dilakukan oleh para warga binaan dan terdapatnya/ masuknya barang dan benda-benda terlarang kedalam rutan dan masih adanya perlakuan yang tidak sama kepada warga binaan, selain itu masih terdapatnya pegawai yang menjadi fasilitator WBP dalam melakukan aktivitas terutama yang melanggar peraturan. Ketika di identifikasi banyak hal yang dapat menimbulkan hal tersebut diatas. Pernyataan ini bisa dilihat dari unsur pegawai yang sengaja melakukan hal tersebut hanya beberapa orang atau sedikit saja, dan itupun disinyalir bisa terjadi karena peran dari supervisi (pengawasan) pimpinan yang kurang optimal.

Peran pimpinan terutama terhadap kondisi sosial pegawainya tidak pernah diketahui, kondisi sosial pegawai tidak pernah diketahui, aspek psikologis pegawai dalam bekerja seakan tidak pernah mencapai hal yang positif sehingga dari waktu ke waktu Ade dan

Heryandi/Pengaruh Kepemimpinan dan Stress Kerja terhadap Kinerja Pegawai../73-88 77 masalah diatas terus terjadi dan sulit dihapuskan terlebih lagi hubungan pegawai dengan pegawai yang lainnya dalam bekerja terlihat seperti sama membiarkan masalah tersebut dilakukan, peran evaluasi kinerja dari pimpinan sangatlah penting, oleh karenanya pimpinan menerapkan penilaian evaluasi kinerja berdasarkan sasaran kerja, jika pegawai tidak memenuhi SKP nya maka pegawai tersebut diberikan sanksi dan sebaliknya jika ada pegawai berprestasi, pimpinan harus memberikan penghargaan agar dapat memotivasi kinerja petugas lain.

Selain itu sering dilakukan rotasi terhadap tugas pekerjaan kepada seluruh pegawai menjadikan pegawai tersebut justru tidak merasa nyaman terhadap setiap pekerjaan yang ditekunikanya, pasalnya bagi pegawai yang sudah nyaman terhadap pekerjaan dan sesuai dengan keahliannya juga tidak terlepas dari rotasi dan mutasi serta promosi pekerjaan (jabatan). Artinya proses yang terjadi tersebut justru membuat pegawai semakin tidak nyaman dalam pekerjaannya sehingga dari segi psikologis terhadap pekerjaan tidak akan merubah pola pikir pegawai terhadap pekerjaannya.

Pekerjaan di Rutan Klas IIB se-Wilayah Banten membutuhkan ketelitian, kesigapan dan tanggung jawab yang tinggi. Oleh karena itu untuk membutuhkan pegawai yang memiliki pola kerja tersebut instansi Rutan Klas IIB se- Wilayah Banten harus secara sadar menciptakan role model terhadap peningkatan kinerja sehingga membuat aktualisasi terhadap pekerjaannya akan semakin baik dan lebih bertanggung jawab.

Rumah Tahanan Negara Klas IIB Rangkasbitung, Pandeglang dan Serang untuk selanjutnya disebut Rutan yang letaknya berada di jantung kota Rangkasbitung, Pandeglang dan Serang, merupakan salah satu unit pelaksana teknis institusi penegak hukum di dibawah naungan Kementerian Hukum dan Hak Asasi Manusia Republik Indonesia, dengan induk Direktorat Jenderal Pemasyarakatan yang berfungsi sebagai tempat untuk melaksanakan pelayanan dan perawatan tahanan dimana kini sedang mengalami perkembangan pesat dalam Reformasi Birokrasi sehingga perlu segera melakukan pembenahan di berbagai bidang khususnya di bidang Kapasitas sumber daya Manusia, Pelayanan Tahanan dan Pembinaan Narapidana.

Rutan Rangkasbitung, Pandeglang dan Serang dikategorikan Rutan Klas IIB karena kapasitas/ daya tampungnya relatif sedikit/ kecil yaitu hanya 100 orang, walaupun saat ini Rutan IIB Rangkasbitung telah dihuni oleh 191 orang tahanan dan narapidana (jurnal isi rutan tanggal 01 Maret 2019), Rutan Pandeglang 220, dan Rutan Serang 507 dengan bermacam- macam jenis pidana dan lama pidana. Hal ini tidak berimbang dengan jumlah pegawai yang hanya berjumlah 207 orang, terdiri dari pegawai Rutan Rangkasbitung sebanyak 50 orang, Rutan Pandeglang 77 orang dan Rutan Serang 80

orang, sehingga rasio jumlah penghuni dengan jumlah pegawai adalah 918:207, tentu ini tidak sebanding dengan rasio ideal yaitu 1:1 atau dengan rasio minimal yaitu 1:2 dengan jumlah penghuni, sementara faktanya melebihi rasio ideal tersebut.

Ini tentu akan sangat berpengaruh terhadap kinerja para pegawainya jika dalam pelaksanaan tugasnya terdapat hambatan yang bersumber dari pengaruh kepemimpinan dan stress kerja yang dialami pegawai. Kajian Pustaka Kinerja (prestasi kerja) adalah hasil kerja secara kualitas dan kuantitas yang dicapai oleh seorang pegawai dalam melaksanakan tugasnya sesuai dengan tanggung jawab yang diberikan kepadanya. *The Asia Pacific Journal of Management* Volume 7 No. 2, (2020) 78 (Mangkunegara, 2013:67).

Kinerja adalah suatu hasil yang dicapai seseorang dalam melaksanakan tugas-tugas yang didasarkan atas kecakapan, pengalaman dan kesungguhan serta waktu menurut standar dan kriteria yang telah ditetapkan sebelumnya (Hasibuan, 2012:160) Menurut Simamora (2004:327), kinerja karyawan adalah tingkat terhadap mana para karyawan mencapai persyaratan-persyaratan pekerjaan. Kinerja adalah gambaran mengenai tingkat pencapaian pelaksanaan suatu program atau kebijakan dalam mewujudkan sasaran, tujuan, visi dan misi organisasi yang dituangkan melalui perencanaan strategis suatu organisasi.

(Moeheriono, 2012:95) Sedangkan menurut Wibowo (2007:7) menyebutkan bahwa kinerja berasal dari kata performance yang berarti hasil pekerjaan atau prestasi kerja. Namun perlu dipahami bahwa kinerja itu bukan sekedar hasil pekerjaan atau prestasi kerja, tetapi juga mencakup bagaimana proses pekerjaan itu berlangsung. Kinerja karyawan adalah hasil dari proses pekerjaan tertentu secara berencana pada waktu dan tempat dari karyawan serta organisasi bersangkutan.

Kepemimpinan Menurut Terry (2010:458): Kepemimpinan adalah aktivitas mempengaruhi orang-orang supaya diarahkan mencapai tujuan organisasi. Kepemimpinan Menurut Sutarto (1998:25): Kepemimpinan adalah rangkaian kegiatan penataan berupa kemampuan mempengaruhi perilaku orang lain dalam situasi tertentu agar bersedia bekerja sama untuk mencapai tujuan yang telah ditetapkan. Kepemimpinan Menurut Wahjosumidjo (1987:11): Kepemimpinan pada hakikatnya adalah suatu yang melekat pada diri seorang pemimpin yang berupa sifat-sifat tertentu seperti: kepribadian (personality), kemampuan (ability) dan kesanggupan (capability).

Kepemimpinan juga sebagai rangkaian kegiatan (activity) pemimpin yang tidak dapat dipisahkan dengan kedudukan (posisi) serta gaya atau perilaku pemimpin itu sendiri. Kepemimpinan adalah proses antar hubungan atau interaksi antara pemimpin, pengikut,

dan situasi. Kepemimpinan itu sifatnya spesifik, khas, diperlukan bagi satu situasi khusus. Sebab dalam suatu kelompok yang melakukan aktivitas-aktivitas tertentu, dan mempunyai suatu tujuan serta peralatan-peralatan yang khusus. Pemimpin kelompok dengan ciri-ciri karakteristik itu merupakan fungsi dari situasi khusus.

(Kartini Kartono, 1994 : 48) perilaku dari seorang individu yang memimpin aktivitas-aktivitas suatu kelompok ke suatu tujuan yang akan dicapai bersama (shared goal). Stres Kerja Yoder dan Staudohar (2005:308) mendefinisikan Stres Kerja adalah Job stress refers to a physical or psychological deviation from the normal human state that is caused by stimuli in the work environment. memiliki arti suatu tekanan akibat bekerja juga akan mempengaruhi emosi, proses berpikir dan kondisi fisik seseorang, di mana tekanan itu berasal dari lingkungan pekerjaan tempat individu tersebut berada.

Stres adalah suatu kondisi dinamik yang didalamnya seorang individu di konfrontasikan dengan suatu peluang, kendala atau tuntutan yang dikaitkan dengan apa yang sangat diinginkan dan hasilnya di persepsikan sebagai tidak pasti dan penting. Stress adalah suatu kondisi ketegangan yang mempengaruhi emosi, proses pikir, dan kondisi seseorang. (Robbin, 2009:659) Stress is a dynamic condition in which an individual is confronted with an opportunity, demand, or resource related to what the individual desires and for which the outcome is perceived to be both uncertain and important.

(Robbin, 2009:659) Gibson dkk (1996:339), menyatakan bahwa stres kerja adalah suatu tanggapan penyesuaian diperantarai oleh perbedaan-perbedaan individu dan atau proses Ade dan Heryandi/Pengaruh Kepemimpinan dan Stress Kerja terhadap Kinerja Pegawai../73-88 79 psikologis yang merupakan suatu konsekuensi dari setiap tindakan dari luar (lingkungan), situasi, atau peristiwa yang menetapkan permintaan psikologis dan atau fisik berlebihan kepada seseorang. stres merupakan suatu keadaan dimana seseorang mengalami ketegangan karena adanya kondisi-kondisi yang mempengaruhi dirinya. Stres merupakan respon dari diri seseorang terhadap tantangan fisik maupun mental yang datang dari dalam atau luar dirinya.

Stress merupakan suatu bentuk tanggapan seseorang baik secara fisik maupun mental terhadap suatu perubahan dilingkungannya yang dirasakan mengganggu dan mengakibatkan dirinya terancam. Metode Penelitian Penelitain ini menggunakan metode penelitaian asosiatif kuantitatif survei dengan menggunakan tehnik analisis korelasional. Noor mengatakan bahwa analisis korelasional adalah studi korelasi yang bertujuan menguji hipotesis dilakukan dengan cara mengukur sejumlah variable dan menghitung koefesien korelasi antara variable tersebut, agar dapat di tentukan variable mana yang berkorelasi.



(Noor, 2012) Disisi lain, berdasarkan metodenya penelitian ini dapat digolongkan sebagai penelitian survai (survey research). Penelitian survai adalah penelitian yang diadakan untuk memperoleh fakta-fakta dari gejala-gejala yang ada dan mencari keterangan-keterangan secara faktual, tentang institusi sosial, keamanan, ekonomi, atau politik dari suatu kelompok ataupun suatu daerah. Populasi dan Sampel Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh pegawai Rutan Klas IIB se- Wilayah Banten yaitu sebanyak 207 orang, dari jumlah populasi tersebut akan diambil sebanyak 50 orang menjadi sample (sampling).

Teknik sampling yang digunakan untuk penentuan sampel adalah dengan menggunakan teknik proportionate stratified random sampling atau ditentukan dengan mempertimbangkan kebijakan/ hal- hal tertentu dalam penelitian. Cooper (2008) mengatakan bahwa Sampel adalah bagian dari populasi. Sample terdiri atas sejumlah anggota yang dipilih dari populasi. Peneliti sample dalam penelitian ini menggunakan proportionate stratified random sampling dengan tingkat kesalahan 5% diperoleh besar sampel adalah 50 orang Teknik Pengumpulan Data Penelitian ini penulis menggunakan teknik pengumpulan data sebagai berikut : 1. Teknik observasi langsung, artinya : peneliti melakukan langsung tanpa alat untuk mengumpulkan data mengenai perilaku dan kejadian secara rinci dimana peneliti berperan hanya mencatat data apa adanya tanpa memanipulasinya.

Dimana teknik observasi ini penulis mengamati perilaku pegawai dan cara pandang pegawai terhadap pekerjaannya. 2. Teknik Kuisisioner/ Angket, yaitu : digunakan sebagai instrumen pokok pengumpulan sejumlah data relevan dengan kebutuhan penelitian. caranya dengan memberikan pertanyaan secara tertulis kepada responden yang telah ditentukan alternatif jawabannya dari pertanyaan tersebut. Teknik ini digunakan untuk mengukur dan menganalisa variabel penelitian. 3. Teknik Dokumentasi, artinya penulis mengumpulkan data yang berkaitan dengan objek penelitian dan jumlah sampel dan lainnya, mengingat teknik dokumentasi ini lebih dipercaya kebenaran dan keaslian sumber dan datanya.

The Asia Pacific Journal of Management Volume 7 No. 2, (2020) 80 Teknik Analisa Data Teknik analisis data dilakukan dengan dua tahap, yaitu analisis deskriptif dan analisis kuantitatif. Analisis deskriptif yang dikembangkan dalam penelitian ini adalah untuk memperkuat argumentasi dan logika dalam menjawab dan mengimplementasikan dugaan yang akan diuraikan dalam analisis kuantitatif. Analisis ini dilakukan berdasarkan data deskriptif kemudian dianalisis dengan alat- alat analisis secara statistik. 1.

Uji Normalitas Uji normalitas data menurut Noor dimaksudkan untuk memperhatikan bahwa data sampel beraal dari populasi yang berdistribusi normal67 Pengujian



normalitas data dilakukan dengan menggunakan uji kolmogorov smirnov (K-S) dengan menggunakan  $\alpha = 0,05$  untuk memperoleh keakuratan hasil perhitungan, maka pengujian normalitas data secara keseluruhan menggunakan bantuan program SPSS for windows Versi 24.00. 2. Uji Linearitas Uji linieritas untuk mengetahui bentuk hubungan antar variabel bebas dengan variabel terikat. Dasar pengambilan keputusan: 3. Analisis Regresi Penelitian ini menggunakan rumus Regresi linier berganda.

Analisis regresi linier berganda merupakan pengembangan dari analisis regresi sederhana. Kegunaannya yaitu untuk meramalkan nilai variabel terikat (Y) apabila variabel bebasnya (X) dua atau lebih. Namun untuk memudahkan analisis regresi ganda maka peneliti menggunakan perhitungan dengan SPSS 24.0 for windows a. Uji Koefisien Regresi Parsial (Uji t) Uji koefisien regresi secara parsial (uji t) digunakan untuk menguji tingkat signifikansi masing-masing koefisien variabel bebas secara individu terhadap variabel tidak bebas.

Hasil uji t dapat dilihat pada output Coefficient dari hasil analisis regresi linier berganda. Melakukan uji t terhadap koefisien-koefisien regresi untuk menjelaskan bagaimana suatu variabel independent secara statistik berhubungan dengan dependen secara parsial. Kriteria pengujian uji t dengan membandingkan nilai thitung dengan t tabel atau dengan melihat nilai signifikansi (probabilitas) untuk membuat keputusan menolak atau menerima  $H_0$ .

Alternatif keputusannya adalah: 1) Jika  $t_{hitung} > t_{tabel}$  atau probabilitas  $t$  kurang dari  $\alpha = 0,05$  maka  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima.  $H_0$  ditolak berarti bahwa variabel bebas berpengaruh secara signifikan terhadap variabel tidak bebas yang diteliti 2) Jika  $t_{hitung} < t_{tabel}$  atau probabilitas  $t$  lebih dari  $\alpha = 0,05$  maka  $H_0$  diterima dan  $H_a$  ditolak.  $H_0$  diterima berarti bahwa variabel bebas tidak berpengaruh secara signifikan terhadap variabel tidak bebas yang diteliti. b.

Uji Koefisien Regresi Secara Simultan (Uji F) Uji ini digunakan untuk mengetahui apakah variabel independen ( $X_1, X_2$ ) secara bersama-sama berpengaruh secara signifikan terhadap variabel dependen (Y). F hitung dapat dicari dengan rumus sebagai berikut:  $F_{hitung} = \frac{R^2}{(1-R^2) \cdot \frac{n-k}{k}}$  Keterangan:  $R^2$  = koefisien determinasi  $n$  = jumlah data  $k$  = jumlah variabel independen Hasil uji F dapat dilihat pada output ANOVA dari hasil analisis regresi linier berganda. Melakukan uji F untuk Ade dan Heryandi/Pengaruh Kepemimpinan dan Stress Kerja terhadap Kinerja Pegawai../73-88 81 mengetahui pengujian secara bersama-sama signifikansi hubungan antara variabel independent dan variabel dependen.

Kriteria pengujian dan pengambilan keputusan adalah sebagai berikut: 1) Jika  $F_{hitung} > F_{tabel}$  atau probabilitas  $F$  kurang dari  $\alpha = 0,05$  maka  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima. Artinya

secara bersama-sama variabel-variabel bebas mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap variabel tidak bebas. 2) Jika  $F_{hitung} < F_{tabel}$  atau probabilitas F lebih dari  $\alpha = 0,05$  maka  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima. Artinya secara bersama-sama variabel-variabel bebas tidak mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap variabel tidak bebas. Untuk memudahkan peneliti dalam penghitungan statistik, digunakan bantuan program SPSS 24.0 for Windows.

Hipotesis Statistika Berdasarkan hal diatas, penulis mengajukan hipotesis sebagai berikut: 1. Hipotesis Pertama, pengujian pengaruh  $X_1$  terhadap  $Y$   $H_0 : \beta_1 < 0$   $H_1 : \beta_1 > 0$  2. Hipotesis Kedua, pengujian pengaruh  $X_2$  terhadap  $Y$   $H_0 : \beta_2 < 0$   $H_1 : \beta_2 > 0$  3. Hipotesis Ketiga, pengujian pengaruh  $X_1$  dan  $X_2$  terhadap  $Y$   $H_0 : \beta_1 < 0$   $H_1 : \beta_1 > 0$  Hasil dan Penelitian Penelitian ini tergolong penelitian yang bersifat korelasional. Data diperoleh berasal dari instrumen yang berbentuk kuesioner yang telah diuji validitas dan reliabilitasnya. Sebelum digunakan untuk menguji antar variabel sesuai dengan jalur yang telah dibangun data tersebut harus melewati beberapa persyaratan.

Syarat yang harus dipenuhi dengan melakukan analisis jalur adalah hubungan antar variabel-variabel harus linear, dengan demikian langkah awal yang akan dilakukan adalah melakukan analisis regresi. Sebelum dilakukan analisis regresi, terlebih dahulu dilakukan uji kenormalan dan uji linearitas data. Oleh karena itu sebelum melakukan analisis, terdapat dua pengujian awal yang mutlak dilakukan yaitu: 1. Uji Normalitas Uji normalitas data menurut Noor dimaksudkan untuk memperhatikan bahwa data sampel berasal dari populasi yang berdistribusi normal<sup>77</sup> Pengujian normalitas data dilakukan dengan menggunakan uji kolmogorov smirnov (K- S) dengan  $\alpha = 0,05$ .

Untuk memperoleh keakuratan hasil perhitungan, maka pengujian normalitas data secara keseluruhan menggunakan bantuan program SPSS for windows Versi 24.00 Tabel Rangkuman Hasil Uji Normalitas No. Variabel Sig a > Keterangan 1. Kinerja (Y) 0,064 Normal 2. Kepemimpinan ( $X_1$ ) 0,200 Normal 3. Stres Kerja ( $X_2$ ) 0,106 Normal a) Uji Normalitas Kinerja Y Tabel Hasil Uji Normalitas Variabel Y One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test Kinerja\_Y N 50 Normal Parameters a, b Mean 48.78 Std. Deviation 5.884 Most Extreme Differences Absolute .121 Positive .105 Negative -.121 Test Statistic .121 Asymp. Sig. (2-tailed) .064 c a. Test distribution is Normal. b. Calculated from data. c. Lilliefors Significance Correction.

The Asia Pacific Journal of Management Volume 7 No. 2, (2020) 82 Merujuk pada hasil perhitungan di atas, nilai maksimum hasil perhitungan adalah  $X_2 = 0,121$  dan asymp. Sig. (2-tailed) menunjukkan harga 0,064. Oleh karena pengujian uji normalitas dengan uji Kolmogorov-Smirnov (KS) adalah 0,0 terlihat bahwa harga Asymp. Sig. (0,064) > nilai yang ditetapkan Dengan demikian dapat disimpulkan data variabel Y berasal dari data yang

berdistribusi normal. b) Uji Normalitas Kepemimpinan (X1) Tabel Hasil Uji Normalitas Variabel X1 One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test Kepemimpinan\_X1 N 50 Normal Parameters, b Mean 47.38 Std. Deviation 4.985 Most Extreme Differences Absolute .097 Positive .072 Negative -.097 Test Statistic .097 Asymp. Sig. (2-tailed) .200, d a. Test distribution is Normal. b. Calculated from data. c. Lilliefors Significance Correction. d. This is a lower bound of the true significance.

Merujuk pada hasil perhitungan di atas, nilai maksimum hasil perhitungan adalah  $X1 = 0,097$  dan asymp. Sig. (2-tailed) menunjukkan harga 0,200. Oleh karena pengujian uji normalitas dengan uji Kolmogorov-Smirnov (KS) dan 0,0 terlihat bahwa harga Asymp. Sig. (0,200) > nilai yang ditetapkan. Dengan demikian dapat disimpulkan data variabel X1 berasal dari data yang berdistribusi normal. c) Uji Normalitas Stres Kerja (X2) Tabel Hasil Uji Normalitas Variabel X2 One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test Stres\_Kerja\_X2 N 50 Normal Parameters, b Mean 46.92 Std. Deviation 4.865 Most Extreme Differences Absolute .114 Positive .068 Negative -.114 Test Statistic .114 Asymp. Sig. (2-tailed) .106 c a. Test distribution is Normal. b. Calculated from data. c. Lilliefors Significance Correction. Merujuk pada hasil perhitungan di atas, nilai maksimum hasil perhitungan adalah  $X2 = 0,114$  dan asymp. Sig.

(2-tailed) menunjukkan harga 0,106. Oleh karena pengujian uji normalitas dengan uji Kolmogorov-Smirnov (KS) dan 0,0 terlihat bahwa harga Asymp. Sig. (0,106) > nilai yang ditetapkan. Dengan demikian dapat disimpulkan data variabel X2 berasal dari data yang berdistribusi normal. 2. Uji Linearitas Uji linearitas merupakan keadaan dimana hubungan antara variabel dependen dengan variabel independen bersifat linear garis lurus dalam range variabel independen tertentu.

Uji ini dimaksudkan untuk melihat persamaan regresi pasangan variabel yang diteliti secara individual dengan asumsi bahwa jika secara individual semua pasangan memperlihatkan gejala-gejala pergerakan yang sama, maka hal itu juga akan terjadi jika dilakukan secara keseluruhan. Analisa regresi masing-masing pasangan variabel tersebut dapat diuraikan sebagai berikut: a) Uji linearitas Regresi dan signifikansi regresi Y atas X1 Berdasarkan hasil perhitungan data melalui ANOVA, diketahui bahwa koefisien arah regresi b adalah 0,192 sedangkan harga konstanta a sebesar 57,877.

Berdasarkan hasil perhitungan tersebut, maka bentuk hubungan ini dapat digambarkan melalui persamaan regresi  $Y = 57,877 - 0,192X1$  keberartian dan kelinearan pasangan variabel ini terlebih dahulu di uji melalui uji F regresi. Berdasarkan hasil uji signifikansi dan linearitas di atas dapat disimpulkan Ade dan Heryandi/Pengaruh Kepemimpinan dan Stress Kerja terhadap Kinerja Pegawai. /73-88 83 bahwa persamaan regresi  $Y = Y = 57,877 - 0,192X1$  mempunyai F hitung (1,305) > F tabel (0,05). artinya bahwa persamaan

regresi tersebut adalah sangat signifikan.

Dengan demikian persamaan regresi  $Y = 57,877 - 0,192X_1$  tersebut adalah sangat signifikan dan linear. Ini menunjukkan bahwa jika kepemimpinan dinilai oleh pegawai mempengaruhi kinerja (Y) sebesar -0,192. b) Uji linieritas Regresi dan signifikansi regresi Y atas  $X_2$  Berdasarkan hasil perhitungan data melalui ANOVA, diketahui bahwa koefisien arah regresi b adalah 0,461 sedangkan harga konstanta a sebesar 27,170. Berdasarkan hasil perhitungan tersebut, maka bentuk hubungan ini dapat digambarkan melalui persamaan regresi  $Y = 27,170 + 0,461X_2$  keberartian dan kelinearan pasangan variabel ini terlebih dahulu di uji melalui uji F regresi.

Berdasarkan hasil uji signifikansi dan linearitas di atas dapat disimpulkan bahwa persamaan regresi  $Y = 27,170 + 0,461X_2$  mempunyai F hitung Artinya bahwa persamaan regresi tersebut adalah sangat signifikan. Dengan demikian persamaan regresi  $Y = 27,170 + 0,461X_2$  tersebut adalah sangat signifikan dan linear. Ini menunjukkan bahwa jika peningkatan stress kerja sebanyak satu satuan akan mempengaruhi kinerja (Y) sebesar 0,461. c) Uji linieritas Regresi dan signifikansi regresi Y atas  $X_1$  dan  $X_2$  Berdasarkan hasil perhitungan data melalui ANOVA, diketahui bahwa koefisien arah regresi b adalah -0,195 $X_1$  dan 0,462 $X_2$  sedangkan harga konstanta a sebesar 36,343.

Berdasarkan hasil perhitungan tersebut, maka bentuk hubungan ini dapat digambarkan melalui persamaan regresi  $Y = 36,343 - 0,195X_1 + 0,462X_2$  keberartian dan kelinearan pasangan variabel ini terlebih dahulu di uji melalui uji F regresi. Berdasarkan hasil uji signifikansi dan linearitas di atas dapat disimpulkan bahwa persamaan regresi  $Y = 36,343 - 0,195X_1 + 0,462X_2$  mempunyai F hitung (4,890) > F tabel (3.1 9) daa ha ini berarti bahwa persamaan regresi tersebut adalah cukup signifikan. Hal ini menegaskan bahwa persamaan regresi tersebut bersifat linear. Dengan demikian persamaan regresi  $Y = 36,343 - 0,195X_1 + 0,462X_2$  tersebut adalah sangat signifikan dan linear. Ini menunjukkan bahwa setiap kenaikan Kepemimpinan - 0,195 $X_1$ .

Lebih umum lagi bahwa kenaikan Kepemimpinan sebesar 100% diikuti oleh kenaikan atau penurunan kinerja sebesar 19,5%. Dengan kata lain bahwa setiap peningkatan satu skor variabel  $X_1$  mempengaruhi variabel Y sebesar 0,195 pada konstanta 36,343 dan kenaikan Stres kerja sebanyak satu satuan, akan terjadi kenaikan kinerja 0,462. Lebih umum lagi bahwa kenaikan stress kerja sebesar 100% diikuti oleh kenaikan stress kerja sebesar 46,2%. Dengan kata lain bahwa setiap peningkatan satu skor butir variabel  $X_2$  mengakibatkan peningkatan variabel Y sebesar 0,462 pada konstanta 36,343.

Tabel Rangkuman Uji Linearitas dan Signifikansi Koefisien Regresi Variabel a – 0.05  
Kesimpulan F hitung F tabel Y = Y = 57,877 - 0,192 $X_1$  1,305 3,19 Linear dan Signifikan Y

= 27,170+0,461X<sub>2</sub> 8,140 3,19 Linear dan Signifikan Y = 36,343 - 0,195X<sub>1</sub>+0,462X<sub>2</sub> 4,890 3,18 Linear dan Signifikan Pengujian Hipotesis Atas dasar hasil uji hipotesis yang dilakukan maka disajikan diskusi atas hasil uji hipotesis penelitian. Ada tiga hipotesis penelitian yang diuji pada penelitian ini **The Asia Pacific Journal of Management Volume 7 No.**

2, (2020) 84 dan terbukti tiga hipotesis tersebut menunjukkan hubungan dan signifikan. Pengujian hipotesis penelitian akan dilakukan untuk masing-masing pengaruh langsung, sebagai berikut: a) Kepemimpinan (X<sub>1</sub>) dengan Kinerja (Y) H<sub>0</sub> :  $\beta_1 < 0$  H<sub>1</sub> :  $\beta_1 > 0$  Berdasarkan hasil analisis data dengan menggunakan SPSS versi 24 diperoleh koefisien korelasi  $\beta_1 = 0,259$  harga t hitung = -1,142, sedangkan harga t tabel = 2,0117, fakta ini mengungkapkan bahwa **t hitung < t tabel sehingga dapat disimpulkan bahwa H<sub>0</sub> diterima dan H<sub>1</sub> ditolak yang berarti tidak terdapat pengaruh kepemimpinan terhadap kinerja.**

Artinya secara parsial kepemimpinan tidak berpengaruh terhadap kinerja. Ini menunjukkan bahwa untuk setiap kenaikan kepemimpinan sebanyak satu satuan akan meningkatkan/ menurunkan kinerja sebesar 0,163 dengan konstanta 57,877. Dengan demikian kepemimpinan akan mempengaruhi kinerja pegawai. b) Stres Kerja (X<sub>2</sub>) dengan Kinerja (Y) H<sub>0</sub> :  $\beta_2 < 0$  H<sub>1</sub> :  $\beta_2 > 0$  Berdasarkan hasil analisis data dengan menggunakan SPSS versi 24 diperoleh koefisien korelasi  $\beta_2 = 0,006$  harga t hitung = 2,853, sedangkan harga t tabel = 2,0117, fakta ini mengungkapkan bahwa **t hitung > t tabel sehingga dapat disimpulkan bahwa H<sub>0</sub> ditolak dan H<sub>1</sub> diterima** yang berarti terdapat pengaruh stress kerja terhadap kinerja. Artinya secara parsial stress kerja berpengaruh terhadap kinerja.

Ini menunjukkan bahwa untuk setiap kenaikan stress kerja sebanyak satu satuan akan meningkatkan kinerja sebesar 0,381 dengan konstanta 27,170. Dengan demikian stress kerja akan mempengaruhi kinerja pegawai. c) Kepemimpinan (X<sub>1</sub>) dan Stres Kerja (X<sub>2</sub>) dengan Kinerja (Y) H<sub>0</sub> :  $\beta_{12} < 0$  H<sub>1</sub> :  $\beta_{12} > 0$  Berdasarkan hasil analisis data dengan menggunakan SPSS versi 24 diperoleh koefisien korelasi  $\beta_{12} = 0,415$  harga Fhitung = 4,890, sedangkan harga Ftabel = 3,19, fakta ini mengungkapkan bahwa **Fhitung > Ftabel sehingga dapat disimpulkan bahwa H<sub>0</sub> ditolak dan H<sub>1</sub> diterima** yang berarti terdapat pengaruh kepemimpinan dan stress kerja **secara bersama-sama (simultan) terhadap** kinerja.

Artinya semakin baik kepemimpinan (X<sub>1</sub>) dan semakin baik stress kerja (X<sub>2</sub>) pegawai **maka akan semakin baik** kinerja pegawai. Pembahasan Hasil Penelitian 1. Pengaruh Langsung antara Kepemimpinan terhadap Kinerja Berdasarkan hasil penelitian empiric menemukan bahwa stress kerja berpengaruh dan signifikan terhadap kinerja.

Dinyatakan bahwa besarnya kontribusi kepemimpinan terhadap kinerja menunjukkan pengaruh yaitu sebesar 0,163. Ini menunjukkan bahwa 2.66% ( $0,163 \times 0,163 \times 100\%$ ) dalam kinerja pegawai pada Rutan Klas IIB se-Wilayah Banten dapat dijelaskan oleh kepemimpinan.

Hal ini sejalan dengan apa yang dikemukakan oleh Armstrong (2003) menyatakan kepemimpinan adalah proses memberi inspirasi kepada semua karyawan agar bekerja sebaik-baiknya untuk mencapai hasil yang diharapkan. Kepemimpinan adalah cara mengajak karyawan agar bertindak benar, mencapai komitmen dan memotivasi mereka untuk mencapai tujuan bersama (Sudarmanto, 2009:133) Kepemimpinan itu adalah upaya mempengaruhi banyak orang melalui komunikasi untuk mencapai tujuan, cara Ade dan Heryandi/Pengaruh Kepemimpinan dan Stress Kerja terhadap Kinerja Pegawai../73-88 85 mempengaruhi orang dengan petunjuk atau perintah, tindakan yang menyebabkan orang lain bertindak atau merespons dan menimbulkan perubahan positif, kekuatan dinamis penting yang memotivasi dan mengkoordinasikan organisasi dalam rangka mencapai tujuan, kemampuan untuk menciptakan rasa percaya diri dan dukungan diantara bawahan agar tujuan organisasional dapat tercapai. (Brahmasari& Suprayetno, 2008:126).

Penelitian ini juga didukung atau diperkuat oleh penelitian yang dilakukan Ida Ayu Brahmasari dan Agus Suprayetno (2008) yang menyatakan bahwa kepemimpinan mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap kinerja perusahaan. Juga penelitian yang dilakukan oleh Imam Fauzi (2011) bahwa kepemimpinan mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja perusahaan. Kepemimpinan merupakan aspek yang penting bagi perusahaan terutama keterkaitannya dengan kinerja karyawan. Perusahaan harus memiliki kinerja, kinerja yang baik/tinggi dapat membantu perusahaan memperoleh keuntungan. Dari uraian di atas dapat dikatakan bahwa stress kerja pegawai Rutan Klas IIB se-Wilayah Banten mempunyai hubungan langsung terhadap kinerja.

2. Pengaruh Langsung antara Stress Kerja terhadap Kinerja Berdasarkan hasil penelitian empiric menemukan bahwa stress kerja berpengaruh dan signifikan terhadap kinerja. Dinyatakan bahwa besarnya kontribusi stress kerja terhadap kinerja menunjukkan pengaruh yaitu sebesar 0,381. Ini menunjukkan bahwa 14,52% ( $0,381 \times 0,381 \times 100\%$ ) dalam kinerja pegawai pada Rutan Klas IIB se-Wilayah Banten dapat dijelaskan oleh stress kerja. Hal tersebut sejalan dengan pernyataan Sasono mengungkapkan bahwa stress mempunyai dampak positif dan negatif.

Dampak positif stres pada tingkat rendah sampai pada tingkat moderat bersifat fungsional dalam arti berperan sebagai pendorong peningkatan kinerja karyawan.



Sedangkan pada dampak negatif stres tingkat yang tinggi adalah penurunan pada kinerja karyawan yang drastis. (Sasono, 2004) Maj emin I yang sama bahwa Stres terhadap kinerja dapat berperan positif dan juga berperan netf, pe eskapa Hukum yang menyatakan hubungan antara stress de ngakirj pe trbai.

(Masúd, 2002) Perusahaan dalam bertahan dan meningkatkan kinerjanya harus memperhatikan banyak hal salah satunya adalah stress kerja yang dialami oleh pegawai. Stres kerja merupakan aspek yang penting bagi perusahaan terutama keterkaitannya dengan kinerja karyawan. Stress kerja ringan bagus untuk dapat memotivasi karyawan dan agar memperoleh tantangan lain dalam pekerjaanya, akan tetapi Stres yang dibiarkan begitu saja tanpa penanganan yang serius dari pihak perusahaan membuat karyawan menjadi tertekan, tidak termotivasi, dan frustasi menyebabkan karyawan bekerja tidak optimal sehingga kinerjanya pun akan terganggu, ini yang kemudian disebut stress kerja ringan akan menjadi stress kerja yang berat dan akan berdampak pada kinerja.

Dalam jangka panjang, karyawan tidak dapat menahan stres kerja maka ia tidak mampu lagi bekerja diperusahaan. Pada tahap yang semakin parah, stres bisa membuat karyawan menjadi sakit atau bahkan daya untuk bekerja akan hilang atau berhenti dalam bekerja. Dari uraian di atas dapat dikatakan The Asia Pacific Journal of Management Volume 7 No. 2, (2020) 86 bahwa stress kerja pegawai Rutan Klas IIB se-Wilayah Banten mempunyai hubungan langsung terhadap kinerja. 3. Pengaruh Langsung antara kepemimpinan dan Stres Kerja secara bersama-sama terhadap Kinerja Berdasarkan hasil penelitian empirik menemukan bahwa nilai koefisien korelasi untuk kepemimpinan dan stres kerja secara bersama-sama berpengaruh dan signifikan terhadap kinerja sebesar 0,415 atau berada pada kuadran 0,400 – 0,799, hal ini dapat diartikan bahwa koefisien korelasi kepemimpinan dan stres kerja secara bersama-sama terhadap kinerja memiliki tingkat hubungan yang kuat.

Sedangkan besaran kontribusi dari variabel kepemimpinan dan stres kerja secara bersama-sama terhadap kinerja dapat dilihat dari nilai r square ( $r^2$ ) adalah 17,2% ( $0,172 \times 100\%$ ) sedangkan sisanya 82,8% dipengaruhi faktor lain diluar model. Pada hasil uji koefisien regresi secara bersama-sama menunjukkan bahwa kepemimpinan dan stres kerja berpengaruh langsung terhadap kinerja terjadi secara signifikan. Hal ini dapat dilihat dari hasil analisis data dengan menggunakan SPSS versi 24 diperoleh koefisien korelasi  $\beta_1 = 0,415$  harga t hitung =4,890, sedangkan harga F tabel =3,19, fakta ini mengungkapkan bahwa F hitung > F tabel sehingga dapat disimpulkan bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima yang berarti terdapat pengaruh kepemimpinan dan stres kerja secara bersama-sama (simultan) terhadap kinerja.



Artinya semakin baik kepemimpinan (X1) dan dapat meminimalkan stress kerja(X2) maka akan semakin baik kinerja pegawai. Kesimpulan Penelitian ini dimaksudkan untuk mencari faktor-faktor yang berhubungan dengan kinerja pegawai. Penelitian ini menggunakan metode survey yang bertujuan untuk mencari gambaran umum tentang hubungan kepemimpinan dan stres kerja terhadap kinerja. Populasi penelitian adalah seluruh pegawai Rumah Tahanan Negara Kelas IIB se-Wilayah Banten yang berjumlah 207 orang pegawai.

Sampel penelitian merupakan bagian dari populasi penelitian, yang berjumlah 50 pegawai yang penentuan sampelnya dengan menggunakan teknik proportionate stratified random sampling. Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data serta hasil uji hipotesis yang telah dilakukan berdasarkan data dari para pegawai yang menjadi responden, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut: 1. Tidak terdapat pengaruh yang signifikan dari kepemimpinan terhadap kinerja. Artinya pegawai melihat kepemimpinan tidak merubah secara signifikan dapat meningkatkan kinerja. Begitu pula sebaliknya.

Akan tetapi kepemimpinan memiliki dampak yang rendah terhadap laju kinerja masing-masing pegawai. Hal diatas menunjukkan bahwa pegawai rutan Kelas IIB Wilayah Banten sudah memiliki pola dengan dan tanpa adanya kepemimpinan. 2. Terdapat pengaruh dari stress kerja terhadap kinerja. Artinya, pengaruh stress kerja bisa meningkatkan dan juga bisa menurunkan kinerja, ketika pegawai mengalami stress kerja yang tinggi, maka akan berdampak kepada penurunan kinerja pegawai. Begitu juga sebaliknya, jika pegawai merasa nyaman saat bekerja, maka akan terhindar dari stress kerja berat, stress kerja ringan bisa menjadi pemicu dan Ade dan Heryandi/Pengaruh Kepemimpinan dan Stress Kerja terhadap Kinerja Pegawai../73-88 87 motivasi tambahan kerja dan dampaknya akan meningkatkan kinerja pegawai Rumah Tahanan Negara Kelas IIB se-Wilayah Banten. 3. Dapat disintesis pula bahwa kepemimpinan dan stres kerja secara bersama-sama mempunyai pengaruh positif terhadap kinerja.

Dari temuan ini dapat disimpulkan pula bahwa kinerja dapat ditingkatkan melalui proses kepemimpinan yang baik dan pencegahan pegawai agar tidak mengalami stress kerja yang tinggi, kerja yang nyaman dan kondusif.

#### INTERNET SOURCES:

<1% - <https://siagaonline.com/daerah>

<1% - [https://issuu.com/waspada/docs/waspada\\_\\_senin\\_15\\_mei\\_2017](https://issuu.com/waspada/docs/waspada__senin_15_mei_2017)

<1% - <https://issuu.com/harianbhirawacetak/docs/binder25feb2016>

<1% - <http://lipi.go.id/reformasi-birokrasi>

<1% -  
<https://id.scribd.com/doc/257599239/Digital-117567-T-25014-Analisis-Perubahan-Analisis>

<1% - <http://cerpenmu.com/cerpen-cinta/gadis-cantik-dan-pribumi-tampan.html>

<1% - <https://ejurnal.latansamashiro.ac.id/index.php/APJMS/article/view/323/319>

1% -  
<http://repository.uinjambi.ac.id/2026/1/HOIRUMSYAH%20SIP141730%20-%20Dinni%20Computer.PDF>

1% -  
<http://e-repository.perpus.iainsalatiga.ac.id/5085/1/SKRIPSI%20SRI%20RAHAYUNINGSIH%20new.pdf>

<1% - <http://jurnal.unsyiah.ac.id/INJ/article/download/15031/11312>

<1% - <https://konsultasiskripsi.com/category/manajemen/page/21/>

<1% -  
<https://123dok.com/document/zkwdx4z-pengaruh-stres-kerja-kinerja-karyawan-bagian-produksi-surabaya.html>

<1% - [https://issuu.com/waspada/docs/waspada\\_jumat\\_24\\_juli\\_2020](https://issuu.com/waspada/docs/waspada_jumat_24_juli_2020)

<1% - <https://repository.mercubuana.ac.id/view/year/2015.type.html>

<1% - <http://eprints.umk.ac.id/12589/2/BAB%20I.pdf>

<1% - [https://issuu.com/joglosemar/docs/e-paper\\_07\\_mei\\_2017](https://issuu.com/joglosemar/docs/e-paper_07_mei_2017)

<1% -  
<https://www.kompasiana.com/mahirmartin/5fa0185c8ede4854774bf852/tanggung-jawab-lebih-dan-lebih-bertanggung-jawab>

<1% -  
[https://kanibatam.kemendiknas.go.id/assets/resources/files/SE\\_Dirjenim\\_Nomor\\_IMI-0661.GR\\_01\\_01\\_Tahun\\_2021\\_Tentang\\_Ketentuan\\_Visa\\_dan\\_Izin\\_Tinggal\\_Dalam\\_Masa\\_Adaptasi\\_Kebiasaan\\_Baru\\_.pdf](https://kanibatam.kemendiknas.go.id/assets/resources/files/SE_Dirjenim_Nomor_IMI-0661.GR_01_01_Tahun_2021_Tentang_Ketentuan_Visa_dan_Izin_Tinggal_Dalam_Masa_Adaptasi_Kebiasaan_Baru_.pdf)

<1% - <http://digilib.uinsby.ac.id/3841/7/Bab%202.pdf>

<1% - <https://www.journals.uchicago.edu/doi/full/10.1086/651942>

<1% - <http://jurnal.ulb.ac.id/index.php/ecobisma/article/download/705/691>

<1% -  
<https://repository.widyatama.ac.id/xmlui/bitstream/handle/123456789/6788/Bab%202.pdf?sequence=10&isAllowed=y>

<1% -  
<https://www.neraca.co.id/article/103948/sebuah-tinjauan-teoritis-membangun-kinerja-unggul-birokrasi-pemerintah>

1% -  
<https://repository.widyatama.ac.id/xmlui/bitstream/handle/123456789/6788/Bab%202.pdf>

<1% - [http://repository.ump.ac.id/9998/3/Hesananda%20Nur%20Hidayat\\_BAB%20II.pdf](http://repository.ump.ac.id/9998/3/Hesananda%20Nur%20Hidayat_BAB%20II.pdf)

<1% - [https://www.academia.edu/35034384/Tugas\\_1\\_kepemimpinan](https://www.academia.edu/35034384/Tugas_1_kepemimpinan)  
<1% - <https://www.slideshare.net/Marianisetiawan25/kepemimpinan-sosiologi>  
1% - <https://pakdosen.co.id/pengertian-kepemimpinan/>  
1% - <https://www.gurupendidikan.co.id/pengertian-kepemimpinan-menurut-para-ahli/>  
<1% - <https://sarjanaekonomi.co.id/kepemimpinan/>  
<1% -  
<https://repository.widyatama.ac.id/xmlui/bitstream/handle/123456789/1925/186-Arry%20H-Analisis%20Problematika%20Stres%20Kerja%20Karyawan%20Menurut%20Dimensi%20Terkait%20Dalam%20Mendukung%20Strategi%20Bisnis%20Perusahaan.pdf?sequence=1>  
<1% -  
<http://elearning.stieindragiri.ac.id/upload/9fd6ca845154a4a7a3c5a1d30b76b0d0-165005ab0410a70ca1231d7f2103cac0.pdf>  
<1% - <http://ecojoin.org/index.php/EJE/article/download/331/310>  
<1% - <https://rahayuutamiblog.wordpress.com/2017/06/02/makalah-stres/>  
<1% - <https://es.scribd.com/document/47656789/summer-PROJECT>  
<1% -  
<https://www.seputarpengetahuan.co.id/2017/12/pengertian-stres-kerja-penyebab-dampak-dan-akibat.html>  
<1% - [http://eprints.undip.ac.id/47746/3/bab\\_2.pdf](http://eprints.undip.ac.id/47746/3/bab_2.pdf)  
<1% -  
<http://ejurnal.setiabudi.ac.id/ojs/index.php/psikohumanika/article/download/332/346/>  
<1% -  
<https://www.coursehero.com/file/p6209hu/Secara-lengkap-kedua-istilah-tersebut-dikemukakan-sebagai-berikut-Sistem-karier/>  
<1% - [https://issuu.com/irwan1/docs/laporan\\_lengkap\\_-\\_final](https://issuu.com/irwan1/docs/laporan_lengkap_-_final)  
<1% -  
[https://www.academia.edu/35706470/METODE\\_PENELITIAN\\_EKSPERIMEN\\_POPULASI\\_DAN\\_SAMPEL\\_SUJIYONO\\_BOOK\\_AND\\_OTHER\\_docx](https://www.academia.edu/35706470/METODE_PENELITIAN_EKSPERIMEN_POPULASI_DAN_SAMPEL_SUJIYONO_BOOK_AND_OTHER_docx)  
<1% - <https://teorionline.wordpress.com/2010/01/24/populasi-dan-sampel/>  
<1% -  
[https://www.researchgate.net/publication/348957644\\_PENGARUH\\_INTELLECTUAL\\_CAPITAL\\_TERHADAP\\_KINERJA\\_KEUANGAN\\_PADA\\_PERUSAHAAN\\_SEKTOR\\_PERBANKAN\\_DI\\_LQ-45\\_YANG\\_TERDAFTAR\\_DI\\_BURSA\\_EFEK\\_INDONESIA\\_BEI\\_PERIODE\\_2012-2018](https://www.researchgate.net/publication/348957644_PENGARUH_INTELLECTUAL_CAPITAL_TERHADAP_KINERJA_KEUANGAN_PADA_PERUSAHAAN_SEKTOR_PERBANKAN_DI_LQ-45_YANG_TERDAFTAR_DI_BURSA_EFEK_INDONESIA_BEI_PERIODE_2012-2018)  
<1% -  
<https://text-id.123dok.com/document/1y919gvq-analisis-kemampuan-berpikir-kreatif-matematis-siswa-kelas-viii-pada-pembelajaran-matematika-dengan-model-vak-berbantuan-pohon-matematis.html>  
<1% - <http://repo.darmajaya.ac.id/2371/7/10.%20Bab%20III.pdf>  
<1% - <http://publikasi.dinus.ac.id/index.php/semantik/article/download/206/156>

<1% - <https://journal.uny.ac.id/index.php/jpts/article/download/31961/13601>

<1% - <http://repository.unpas.ac.id/37433/6/BAB%20III.pdf>

<1% - <http://eprints.ummetro.ac.id/40/3/BAB%20III.pdf>

<1% -  
[https://www.academia.edu/40427055/PENGARUH\\_PERTUMBUHAN\\_PERUSAHAAN\\_DAN\\_PROFITABILITAS\\_TERHADAP\\_KEBIJAKAN\\_DIVIDEN20190923\\_26236\\_1612j1i](https://www.academia.edu/40427055/PENGARUH_PERTUMBUHAN_PERUSAHAAN_DAN_PROFITABILITAS_TERHADAP_KEBIJAKAN_DIVIDEN20190923_26236_1612j1i)

<1% - <https://akademik.unsoed.ac.id/index.php?r=artikelilmiah/view&id=6456>

<1% - [http://repository.fe.unj.ac.id/3824/5/Chapter\\_3.pdf](http://repository.fe.unj.ac.id/3824/5/Chapter_3.pdf)

<1% -  
<https://fatkhan.web.id/pengertian-dan-contoh-kasus-uji-regresi-linear-sederhana-dan-b-erganda/>

<1% - [https://www.academia.edu/31851884/Analisis\\_Regresi\\_Linier\\_Berganda](https://www.academia.edu/31851884/Analisis_Regresi_Linier_Berganda)

<1% -  
[https://www.academia.edu/8607413/PENGARUH\\_PENGAWASAN\\_TERHADAP\\_KINERJA\\_PEGAWAI\\_INSPEKTORAT\\_KABUPATEN\\_JEMBER\\_THE\\_EFFECT\\_OF\\_CONTROLLING\\_TO\\_EMPLOYEE\\_PERFORMANCE\\_AT\\_THE\\_INSPECTORATE\\_OF\\_JEMBER\\_REGENCY](https://www.academia.edu/8607413/PENGARUH_PENGAWASAN_TERHADAP_KINERJA_PEGAWAI_INSPEKTORAT_KABUPATEN_JEMBER_THE_EFFECT_OF_CONTROLLING_TO_EMPLOYEE_PERFORMANCE_AT_THE_INSPECTORATE_OF_JEMBER_REGENCY)

<1% -  
<https://123dok.com/document/lq5kgm7q-pengaruh-psikologis-pengambilan-keputusan-pembelian-smartphone-mahasiswa-universitas.html>

<1% -  
[https://www.academia.edu/1147850/ANALISIS\\_PENGARUH\\_CITRA\\_MEREK\\_DAN\\_KESADARAN\\_MEREK\\_TERHADAP\\_EKUITAS\\_MEREK\\_SUSU\\_CAIR\\_DALAM\\_KEMASAN\\_INDOMILK](https://www.academia.edu/1147850/ANALISIS_PENGARUH_CITRA_MEREK_DAN_KESADARAN_MEREK_TERHADAP_EKUITAS_MEREK_SUSU_CAIR_DALAM_KEMASAN_INDOMILK)

<1% - <https://id.scribd.com/doc/294539775/analisis-kualitas-layanan>

<1% - <https://submission-ccit.ilearning.me/2014/05/07/ccit-0027/>

<1% -  
<https://123dok.com/document/nq7o45ky-analisis-pengaruh-industri-perdagangan-pertanian-terhadap-domestik-kabupaten.html>

<1% -  
<https://docobook.com/pengaruh-pengalaman-otonomi-profesionalisme-dan686508a2b3a2dda4269d3a7fab7f14b189213.html>

<1% - <https://idoc.pub/documents/sna-16-sesi-1-a-d4pqzqdodnp>

<1% - <https://stienas-y pb.ac.id/jurnal/index.php/jdeb/article/download/98/88/>

<1% - <http://repository.iainkudus.ac.id/160/7/7.%20BAB%20IV.pdf>

<1% -  
<https://www.spssindonesia.com/2017/03/uji-analisis-regresi-linear-sederhana.html>

<1% -  
[https://www.researchgate.net/publication/340945526\\_Pengaruh\\_Pelatihan\\_Dan\\_Disiplin\\_Kerja\\_Terhadap\\_Produktivitas\\_Kerja\\_Karyawan\\_Pada\\_PT\\_Bumen\\_Redja\\_Abadi\\_-\\_BSD](https://www.researchgate.net/publication/340945526_Pengaruh_Pelatihan_Dan_Disiplin_Kerja_Terhadap_Produktivitas_Kerja_Karyawan_Pada_PT_Bumen_Redja_Abadi_-_BSD)

<1% -  
[https://issuu.com/jurnalrenaissance/docs/syopwani\\_pengaruh\\_kepemimpinan\\_dan\\_](https://issuu.com/jurnalrenaissance/docs/syopwani_pengaruh_kepemimpinan_dan_)

<1% - <http://jurnal.unissula.ac.id/index.php/ekobis/article/download/560/462>  
1% -  
[https://www.academia.edu/32344253/PENGARUH\\_KEPEMIMPINAN\\_DAN\\_MOTIVASI\\_KE\\_RJA\\_TERHADAP\\_KINERJA\\_KARYAWAN\\_PADA\\_PT\\_DAYA\\_ANUGERAH\\_SEMESTA\\_SEMARA](https://www.academia.edu/32344253/PENGARUH_KEPEMIMPINAN_DAN_MOTIVASI_KE_RJA_TERHADAP_KINERJA_KARYAWAN_PADA_PT_DAYA_ANUGERAH_SEMESTA_SEMARA)  
NG\_SKRIPSI  
<1% -  
[https://www.academia.edu/29385570/PENGARUH\\_KEPEMIMPINAN\\_DAN\\_MOTIVASI\\_KE\\_RJA\\_TERHADAP\\_KINERJA\\_KARYAWAN\\_PADA\\_PT\\_DAYA\\_ANUGERAH\\_SEMESTA\\_SEMARA](https://www.academia.edu/29385570/PENGARUH_KEPEMIMPINAN_DAN_MOTIVASI_KE_RJA_TERHADAP_KINERJA_KARYAWAN_PADA_PT_DAYA_ANUGERAH_SEMESTA_SEMARA)  
NG\_SKRIPSI  
<1% -  
<https://publikasi.mercubuana.ac.id/index.php/mediakom/article/download/2072/1420>  
<1% - <https://jurnal.uisu.ac.id/index.php/MdB/article/download/2353/1577>  
<1% - <https://www.slideshare.net/takimmatav/jurnal-msdm>  
<1% - <https://jimfeb.ub.ac.id/index.php/jimfeb/article/download/6553/5715>  
<1% - <http://eprints.ums.ac.id/45431/23/02.%20Naskah%20Publikasi.pdf>  
<1% - <https://journal.trunojoyo.ac.id/neo-bis/article/download/525/493>  
1% - <http://openjournal.unpam.ac.id/index.php/kreatif/article/download/1004/817>  
<1% - <https://jimfeb.ub.ac.id/index.php/jimfeb/article/download/4745/4160>  
<1% -  
<https://123dok.com/document/7q096ovq-pengaruh-lingkungan-kerja-kompensasi-stres-terhadap-turnover-intention.html>  
<1% -  
<https://123dok.com/document/9yno18kq-pengaruh-kepemimpinan-pengalaman-terhadap-kinerja-karyawan-hamudha-boyolali.html>  
<1% - <http://jurnal.stiks-tarakanita.ac.id/index.php/JAK/article/download/162/88>  
<1% -  
<http://skripsi.narotama.ac.id/files/PENGARUH%20GAYA%20KEPEMIMPINAN,%20MOTIVASI%20DAN%20DISIPLIN%20KERJA%20TERHADAP%20KINERJA%20KARYAWAN%20PT.I>  
NDAH%20JAYA%20EXPRESS%20SURABAYA.doc  
<1% -  
<https://idtesis.com/tesis-s2-magister-manajemen-sumber-daya-manusia-universitas-pasundan/>  
<1% - <http://repository.unib.ac.id/8295/1/IV%20CV%20CLAMP%20CII-14-ayu.FK.pdf>  
<1% -  
<https://text-id.123dok.com/document/ozl7nxry-pengaruh-gaya-kepemimpinan-budaya-organisasi-dan-disiplin-kerja-terhadap-kinerja-karyawan.html>  
<1% -  
<https://123dok.com/document/6qmj398q-pengaruh-stres-kerja-terhadap-kinerja-karyawan-karyawan-mandiri.html>